

## Emprendimiento apícola de prodesal-indap San Fernando fue distinguido en Expomundorural

Escrito por Rocío Molina Núñez

Jueves, 22 de Septiembre de 2011 01:22 -



La capacidad para emprender y capacitarse fue premiada en la Expomundorural 2011, y en la Región de O'Higgins tuvo nombre y apellido: Hugo Valenzuela, apicultor del programa Prodesal- INDAP de la comuna de San Fernando.

En la más importante feria del mundo campesino del país realizada en el parque Alberto Hurtado de La Reina, las autoridades ministeriales encabezadas por el Subsecretario de Agricultura, Alvaro Cruzat; y el Director Nacional de INDAP subrogante, Juan Carlos Domínguez, premiaron las mejores iniciativas productivas del programa Prodesal de INDAP.

El Director Regional de INDAP, Arturo López, manifestó que la experiencia del apicultor distinguido es un claro ejemplo a seguir por parte de sus pares del programa Prodesal, quienes luchan día a día por surgir. "Don Hugo ha tenido el empeño, esfuerzo y sacrificio para alcanzar sus metas, razón por la que lo felicito".

El Director Nacional de INDAP subrogante, Juan Carlos Domínguez, señaló que es un verdadero orgullo servir como institución a personas que trabajan duramente a diario para salir adelante con sus emprendimientos, razón por la cual la entidad del agro está realizando los esfuerzos necesarios para seguir potenciando el programa Prodesal.

Asimismo, el Subsecretario de Agricultura, Alvaro Cruzat, dijo que el ministerio está abocado a mejorar los instrumentos existentes para generar oportunidades de emprendimiento y lograr que las familias beneficiarias se motiven y participen de programas como el Prodesal.

El apicultor Hugo Valenzuela, ingresó al Prodesal de San Fernando el año 2007 con varias carencias en lo productivo. En ese entonces tenía 3 colmenas (cajas de manzana) que hoy día gracias a su esfuerzo y el apoyo técnico de INDAP a través del Prodesal ha visto aumentar a 98.

"Antes tenía todo desordenado y me faltaba dominar la parte técnica. Gracias al apoyo de INDAP y Prodesal he podido ordenarme y estoy mejorando la genética en las reinas (abejas)", apunta.

Cuenta que el apoyo técnico que ha recibido es fundamental para el manejo y desarrollo de su actividad, sobre todo en invierno donde se debe tener un cuidado especial con las abejas. "Este año he tratado de innovar y estoy creando un invernadero para la crianza de (abejas) reina, el que me ha dado muy buenos resultados, ya que tuve muy pocas bajas", señala el apicultor, quien está enfocado tanto a la producción de miel como a la reproducción de abejas reinas. "Quiero motivar a los demás agricultores para que sean perseverantes, ya que ahí está

## **Emprendimiento apícola de prodesal-indap San Fernando fue distinguido en Expomundorural**

Escrito por Rocío Molina Núñez

Jueves, 22 de Septiembre de 2011 01:22 -

---

el éxito de la actividad productiva”.

El jefe técnico del Prodesal de San Fernando, Patricio Cid, señaló que con el apoyo de incentivos económicos postulados a INDAP el apicultor Hugo Valenzuela ha podido invertir en el mejoramiento de su infraestructura, como galpón, bodega y la compra de materiales e insumos apícolas.